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21.01.2024 

PROTOKOLL 
DER LIGASITZUNG DER PBHL VOM 21.01.2024 

 
Jens begrüßt alle anwesenden. 
An der Mitgliederversammlung der PBHL nehmen teil: TUS Kaltehardt 1915 e.V., PBC Baukau 98, BV Pool 2000 
e.V. 1,2 & 3, BC Strünkende 02, BC Herne Stamm 1928 1 & 2, PBC Wanne 85, Obersteiger Höntrop und Alt 
Sodingen. Zu den Linden hat vorher schon mittgeteilt, dass sie keinen Vertreter schicker können. Somit 
nehmen 11 Mannschaften mit ihren Vertreterinnen und Vertreter an der Sitzung teil.  
 
TOP 1:  
Jens begrüßt alle anwesenden und stellt die Agenda der Ligasitzung vor. Dabei erklärt Jens, um was es heute 
alles für die PBHL geht. Unteranderem der wichtige Punkt „Ausblick Wahlen Vorstand 2024“. Auf die Frage, ob 
es Ergänzungen zu der Tagesordnung gibt, wird das von den Anwesenden verneint.  
 
TOP 2:  
Die Anwesenheit der Vereine wird festgestellt. Jens bittet um die Genehmigung des letzten Protokolls. Da das 
Protokoll an allen Verein verschickt wurde, wird dies genehmigt und muss nicht noch mal betrachtet werden.  
 
TOP 3:  
Jens erklärt den Mitgliedern, dass seine Amtszeit im Sommer endet und er nach 24 Jahren nicht mehr zu 
Verfügung steht. Er bleibt der Hobbyliga als Spieler erhalten, möchte aber nicht mehr in der Verantwortung 
für die PBHL stehen. Jens macht den Mitgliedern noch mal deutlich, dass die PBHL kein eingetragener Verein 
ist und somit der 1. Vorsitzende dort in der Verantwortung steht. Auch Georg Gradl wird seinen Posten als 
Kassierer zu Verfügung stellen. Somit stehen im Sommer einige Veränderungen an. Der Vorstand der PBHL hat 
dazu schon einen Vorschlag ausgearbeitet. Jens stellt eine mögliche Konstellation vor: 1. Vorsitzender soll 
Patrick Schiavone werden. Sein Amt des Schriftführers soll Andrea Andres übernehmen. Sie hat dieses Amt in 
der Vergangenheit schon begleitet und kann dies nahtlos fortführen. Dominik Opitz möchte auf eigenen 
Wunsch 2. Vorsitzender bleiben und stellt sich erneut der Wahl und Rainer Adolphy würde sich zur Wahl als 
Kassiere zu Verfügung stellen. Dieser Vorschlag stößt auf Zustimmung. Jens hat die Vereine aber auch 
gebeten, gerne Alternative zu benennen. Nun ergreift Ernst das Wort und fügt hinzu, dass er nach 25 Jahren 
im Sommer und somit vor Ablauf seiner Amtszeit ebenfalls den Vorstand verlässt. Jens ringt nach Worten und 
erklärt, dass die PBHL nun zur neuen Saison einen neuen Spielbetriebsleiter benötigt und bedauert das 
Ausscheiden sehr. Hier bittet Jens die Vereine, sich intern auszutauschen, ob sich jemand finden lässt, um 
diese Lücke zu schließen. Andrea schlägt vor, der gesamte Vorstand wird diese Position intermiesmäßig 
übernehmen, um in Ruhe eine Lösung zu finden. Ernst wird mit Patrick eine Übergabe machen, um den 
Vorstand dort zu unterstützen. Das gleiche werden Georg und Rainer für die Kasse der PBHL machen.  
Jens bittet die Vereine, diese Vorschläge intern zu besprechen. Im Sommer bei der Ligaabschlusssitzung 
werden die Positionen noch mal benannt und dann finden auch die Wahlen statt. Andrea macht Jens darauf 
aufmerksam, dass sie an dem Tag der Abschlusssitzung nicht da sein wird. Für den Fall ihrer Wahl zur 
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Schriftführerin wird Andrea im Vorfeld dem Vorstand ihr Einverständnis und die Annahme der Wahl schriftlich 
zukommen lassen.  
 
Nun spricht Jens noch das Ausscheiden von Georg Machnik an. Er hat vor 3 Jahren den Vorstand, nach über 10 
Jahren verlassen. Leider konnte damals keine Verabschiedung stattfinden, da Coronabedingt keine 
Feierlichkeiten stattfinden konnten. Das wird der Vorstand auf der nächsten Abschlussfeier nachholen. Georg 
wird dann zur Feier eingeladen und ordentlich verabschiedet.  
 
TOP 4:  
„Die Ligameisterschaft hat in den vergangenen Jahren nie stattgefunden“ leitet Jens den nächsten Punkt auf 
der Agenda ein. Als Gründe werden mangelndes Interesse, Corona und auch die Durchmischung der PBHL mit 
immer mehr Spielern und Spielerinnen, die auch im Verband spielen genannt. Die Spielbereitschaft hat 
deutlich abgenommen. Man möchte aber noch mal einen Versuch starten, die Ligameisterschaft 2024 
stattfinden zu lassen. Wanne und Herne Stamm 1 und 2 haben sich gemeldet, um die Ausrichtung bei ihnen zu  
prüfen. Das vorgeschlagene Datum kommt nicht in Frage, da dort parallel im Verband gespielt wird. Stamm 
und Wanne überlegen sich einen Modus, schauen nach einem möglichen Datum und melden sich beim 
Vorstand. Dieser wird dann die Veranstaltung posten und sich um die Anmeldungen kümmern. Jens weist 
nochmals darauf hin, dass Mannschaften dann aber auch melden sollten.  
 
TOP 5 & 6:  
Mit einem Rückblick auf die vergangene Ligaabschlussfeier eröffnet Jens TOP 5 & 6. Im Großen und Ganzen ist 
das Feedback zum Kaiserhof sehr positiv. Es wird bemängelt, dass nicht alle aus einem Verein zusammensitzen 
konnten und dass durch Meldungen nach Fristende die Anzahl der Gäste nicht mehr den Räumlichkeiten 
entsprach. Hier wird der Vorstand reagieren und in Zukunft auf die Einhaltung der Fristen achten. Um besser 
planen zu können sollen die Vereine die Feier und die Teilnahme der Mitglieder schon besprechen. Die 
Meldungen sollen dann zur Ligaabschlusssitzung von den Vereinen kommen. Diese findet am 16.06.2024 
statt. Die Feier wird wieder im Kaiserhof stattfinden. Datum ist der 24.08.2024. Bei entsprechender 
Teilnehmerzahl werden wir den Saal über dem Restaurant mieten und dann soll es auch wieder einen DJ 
geben.  
 
Da bei der Feier auch die Pokalübergabe stattfindet, wird der Wanderpokal angesprochen. Eigentlich darf der 
PBC Wanne 85 den nun behalten. Aber Ernst und Wanne haben sich darauf verständigt, dass dieser Pokal der 
Wanderpokal bleibt und die PBHL sich keinen neuen anschaffen muss. Jens dankt Wanne dafür. Da es noch 
keine Gravurplatte für die Meisterschaft 2023 gibt, hat sich Wanne bereiterklärt, sich um die Gravur in 
Eigenregie zu kümmern, da der Pokal sich in ihrem Besitz befindet. Anfallende Kosten für die Gravur werden 
von der PBHL übernommen.  
 
Jens bittet Norbert außerdem, sich auch in dieser Saison wieder um die Anschaffung der Pokale zu kümmern. 
Um so früher, um so mehr Auswahlmöglichkeiten. Norbert wird versuchen Pokal 2000 als Sponsor 
(Sachspenden) zu gewinnen. Die PBHL könnte auf der Homepage Pokal 2000 benennen oder aber auch in den 
Sozialen Medien.  
 
Zum Abschluss nimmt Jens noch mal die Vereine in die Pflicht, dass Anmeldung zur Ligafeier verbindlich sind 
und das neben den Spielern auch Partner, Kinder, Verwandte und Freunde gerne eingeladen werden können. 
Jens spricht dabei auch das Eintrittsgeld an. Dieses muss von 13,50€ auf 15€ erhöht werde. Die Vereine 
begrüßen dies. Die Tombola wurde in der Vergangenheit immer von Georg Gradl organisiert. Durch sein 
Ausscheiden haben sich Andrea und Rainer bereiterklärt, dies für die Feier 2024 zu übernehmen. 
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TOP 7: 
Das Topturnier findet dieses Jahr direkt im Anschluss an die Saison statt. Termin für das Doppel ist Samstag, 
der 22.06.2024 und im Einzel der Sonntag, der 23.06.2024. Meldungen der Spieler und Spielerinnen der 
Vereine müssen auf der Ligaabschlussstizung, am 16.06.2024, verbindlich erfolgen.  
 
TOP 8: 
Der Vorstand der PBHL hat ein paar Punkte, die mit den Anwesenden besprochen werden müssen. Der Erste 
Punkt ist der Kassenbericht. Da Georg verhindert ist, stellt Jens den aktuellen Kassenbericht vor. Der letzte 
vermeldet Stand betrug 3248,11€. Es kamen unteranderem die Startgebühren, Strafzahlungen und 
Eintrittsgelder hinzu, im Soll befanden sich Ausgaben für Porto, Feier, Pokale etc. Sodas der aktuelle 
Kontostand der PBHL 3095,12€ beträgt. Jens bietet den Anwesenden an, den Kassenbericht einzusehen.   
 
Durch das Ausscheiden von Georg gibt es einen weiteren Punkt, der angesprochen wird. Georg hat sein 
eigenes Konto zu Verfügung gestellt. Dies muss nun von Rainer übernommen werden. Hier schaut der 
Vorstand gerade nach einer passenden Möglichkeit der Kontoführung für die PBHL. Vorschläge der Mitglieder, 
ein Sparbuch zu eröffnen, ein kostenpflichtiges „Vereinskonto“ oder ein Tagesgeldkonto werden genannt und 
diskutiert. Jens teilt mit, dass er sich morgen mit seinem Berater austauscht, was am sinnvollsten und preislich 
im Rahmen ist.  
 
Falls für das Konto Gebühren anfallen, stimmt Jens ab, wer gegen ein Konto mit Gebühren ist. Dabei teilt Jens 
mit, dass wir hier von einer Jahresgebühr von 80-100€ sprechen.  
 
Abstimmung: 
Dagegen:  0 
Dafür:  11 
Enthaltungen: 0 

Einen weiteren Punkt den Jens anspricht, ist die veraltet Satzung. Mit der Integration von Obersteiger Höntrop 
hat der Vorstand bemerkt, dass die PBHL keine aktuelle Satzung vorliegen hat, die alle Beschlüsse und 
Anpassung, wie zum Beispiel das Spielsystem, abbildet. Der Vorstand hat im Hintergrund begonnen, die 
Satzung zu aktualisieren. Die finale Version wird der Vorstand auf der Abschlusssitzung vorstellen und die 
Anpassungen aufzeigen.  

Zum Abschluss kündigt Jens an, dass Pool 1 zur Abschlusssitzung einen Antrag stellt, wo es um die Aufnahme 
von Mannschaften geht, die im Verband nur Kreisklasse spielen, durch die Zugehörigkeit im Verband aber 
keine Möglichkeit der Aufnahme besteht, durch die 12 Monatsregelung. Hier sollen sich alle Vereine ihre 
Gedanke zu machen, ob die PBHL diesen Schritt gehen möchte. Jens betont, dass er immer gegen Verband 
war. Aber die Zeiten haben sich nun mal geändert und die Hobbyliga muss sich für den weiteren Spieltrieb in 
den nächsten Jahren Gedanken machen. Ernst fügt an, dass ein Verbleib von Baukau für die Saison 2025 eher 
fraglich ist. Im Gegenzug erkundigt sich Obersteiger Höntrop, ob sie für die Saison 2025 auch 2 Mannschaften 
melden dürfen. Jens begrüßt das und verabschiedet die Anwesenden und schließt die Sitzung.   

WICHTIGSTEN TERMINE: 

Meldungen zum TOP-Turnier Doppel und Einzel verbindlich zum 16.06.2024 
Datum TOP-Turnier 22.06. (Doppel) & 23.06.2024 (Einzel) 

Meldungen zur Abschlussfeier verbindlich zum 16.06.2024 
Datum Abschlussfeier 24.08.2024 


